





### 「自分が悪い」と思えない子どもたち

#### ①夏休み 生活リズムチェックカードについて

夏休みの終盤、生活リズムを整えるため「なつやすみ★生活リズムチェック」を、8月26日～30日の平日5日間に実施する予定です。詳細及びカードは、全校登校日に配布します。

長期休み中は、生活リズムが乱れがちになってしまいます。子どもたちが2学期から良いスタートを切れるよう、ご協力を宜しくお願いします。

#### ②健康診断結果について

4・5月に実施された健康診断結果（白・オレンジ・緑・水色の紙）がお手元にあり、まだ受診をしていない場合は、ぜひ夏休み中の受診をお願いします。

特に、**歯科（緑の紙）と整形外科（水色の紙）**については、放っておくと進行し治療が長引く・悪化する可能性がありますので、ぜひ早めに受診をしていただくようお願いします。お手元に用紙がない場合は再発行できますのでご連絡ください。



#### ③お子様に関する相談について

保健室では随時、お子様に関する相談を受け付けています。身体面・心理面での相談はもちろん、学校生活での様子や過ごし方についてもお伝えできますので、ぜひ気軽にご利用ください。

また、**スクールカウンセラーの藪下先生との相談予約も可能です。**藪下先生は来校時に、授業を参観したり子どもたちと関わったりしています。その中で、気になる様子が見られたり、お家での様子を伺いたいと感じた場合、お声がけさせていただく事がございます。

職員一同、お子様が楽しく、安心・安全に学校生活を送る事ができるよう、一緒に考えさせていただきたいと思っております。よろしくお願ひいたします。



近年、学校で叱られるようなことをしているにも関わらず、指摘されても問題を認められない・謝れない子どもたちが増えてきました。そういう子どもたちの親御さんと話すと、家でも頑として自分の問題を認めず、困っていることが多いです。今日はこういうことがなぜ起こるのかを解説していきます。

実はこういう反応を示す子どもたちの家庭にはある特徴があります。お母さんは、子どもが悪いことをしたときにかばう傾向は見受けられますが、全体として性格や関わり方は千差万別です。それに対して、お父さんの関わり方には明確な傾向があります。それは、①優しい人が多く子どもの問題を指摘しない、②子どもの問題を高圧的に怒る、のいずれかに偏っているのです。どうして両極端に見える①と②で子どもの状態像が同じなのでしょう？

実は、①と②では「子どもに悪い部分があることを認めていない」という点が共通しています。①は子どもの問題に対して、おそらく優しさのつもりで指摘しないのですが、子どもの悪い部分を見て見ぬ振りをしているのと同じです。②は「そんな悪い部分を持っていたら許さん」というメッセージになってしまいますね。

子どもは親が認めていない側面を、自分のものとして認めることができません。親が子どもの「悪い部分」を認めなければ、子どもも自分の「悪い部分」を認めることができないのです。ですから、「自分が悪い」「自分に非がある」という状況になっても、「非を認めて謝る」など社会的に不可欠な行動が取りにくくなってしまいます。

こういう風には書くと「子どもの悪い部分を叱るのは可哀想」「自己肯定感が下がる」と感じる人がいるかもしれませんが、それは間違いです。もしも親が「自分の良い子の部分しか認めてくれない」と感じたなら、それはとても空しいのではないのでしょうか。そして、自己肯定感とは「自分にある良いところも悪いところも、全部自分だ」と思えることですから、むしろ悪いところを認められない人は必ず自己肯定感が低いのです。（自分の内側にある、自分の一部を拒否し続けているのですから、当然ですね。）また、そういう子どもを普段から愛情をもって世話していくことで、子どもに「悪い部分があっても生きていける」という感覚がもたらされるのです。

